



photo: G. Flaminein

## Accompagnement renforcé de la population

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier, le quartier prioritaire Grammont a été étendu. Il englobe désormais les quartiers du boulevard d'Orléans et Saint-Sever et regroupe près de 9 000 habitants.

Un nouveau Contrat de Ville a été signé pour la période 2024-2030. Il fixe le cadre de l'action municipale dans les QPV (Quartiers Prioritaires de la Ville) menée, entre autres acteurs, en partenariat avec l'État et les bailleurs sociaux. À l'issue du précédent Contrat de Ville, la géographie prioritaire, qui définit le pé-

rimètre des QPV, est revue par l'État. À la demande d'une commune, ce périmètre peut être élargi. C'est ce qu'a fait Rouen en demandant l'extension du QPV Grammont aux quartiers Saint-Sever et au boulevard d'Orléans. Pour justifier cet agrandissement territorial, la Ville s'est appuyée sur les statistiques de l'Insee de 2018 et l'analyse des besoins sociaux publiée en 2023 par le CCAS (Centre communal d'action sociale). Il en ressort une paupérisation accrue des secteurs boulevard d'Orléans (+7 % entre 2015 et 2018) et Saint-Sever (+3 %). Au-delà de ces indicateurs, ces quartiers concentrent plus qu'ailleurs des populations très fragilisées : familles monoparentales, seniors et étudiants isolés, primo-arrivants étrangers, allocataires du RSA. « Cela nous permet d'apporter des moyens supplémentaires aux habitants, de soutenir le commerce de proximité, d'améliorer le cadre de vie, précise Caroline Dutarte, première adjointe en charge des Solidarités. Nous

renforçons le travail partenarial déjà mis en place avec la soixantaine d'acteurs présents sur la rive gauche. Je veux vraiment renforcer la concertation avec les habitants pour identifier avec eux leurs besoins et y répondre. » La Ville a déjà augmenté de 30 000 € le financement de projets portés par les associations et la Ville dans le cadre du Contrat de Ville (290 000 euros au total). Elle a également voté la création de 5 postes dans les domaines de l'insertion, de la jeunesse, de la gestion urbaine et sociale de la proximité et de la réussite éducative. GF

9 000  
habitants dans  
le QPV



photo: G. Flaminein

### Agenda :

#### Expression libre

Comme le souligne Caroline Dutarte, l'un des enjeux essentiels de l'extension de ce quartier prioritaire est de rendre les services publics plus visibles et identifiables très facilement par la population. Le développement de permanences de proximité place Saint-Sever y participe. La municipalité y présente ses projets et recueille l'avis des habitants. Une manière très concrète de les impliquer directement et de les rendre acteurs de la mutation de la rive gauche. Prochaines dates les mercredis 3, 10 et 17 avril.

# Des moyens diversifiés

**POLITIQUE DE LA VILLE** L'extension du Quartier Prioritaire de la Ville Grammont aux secteurs Saint-Sever et boulevard d'Orléans va donner la possibilité à la municipalité d'y déployer des dispositifs concrets déjà en vigueur sur les Hauts-de-Rouen, autre QPV de la commune. Ils concernent par exemple la scolarité. Lancée en 2019, la Cité éducative permettra d'apporter des réponses aux problèmes éducatifs et d'insertion dès la maternelle jusqu'aux jeunes âgés de 25 ans. Elle est majoritairement financée par l'État qui y abonde 300 000 € et la Ville, à hauteur de 50 000 €. Le programme de réussite éducative y sera également appliqué. Afin de prévenir le décrochage scolaire, les enfants en difficulté auront un suivi personnalisé dans les domaines de la santé, l'accompagnement scolaire et éducatif. Y seront aussi renforcées les activités culturelles et sportives. Les familles pourront bénéficier d'un soutien à la parentalité. Le volet économique n'est pas oublié avec le dispositif des emplois francs. Il permet d'octroyer une aide financière à un employeur qui embauche une personne habitant dans un Quartier Prioritaire de la Ville. D'autres projets seront également cofinancés avec les bailleurs sociaux.

## Éclairage :

### Un autre environnement

Les projets proposés par l'association Des camps sur la comète entrent dans les thématiques soutenues et financées par le Contrat de Ville. Lauréate de la bourse Tremplin créée par la municipalité il y a plus de trois ans, la structure que coordonne Guillaume Viger ne cesse depuis de se développer sur les Hauts-de-Rouen et sur le quartier Grammont. En plus des colonies de vacances sous tente dans des espaces naturels, l'équipe propose aux plus jeunes, tout au long de l'année, des clubs nature.

« On emmène une douzaine d'enfants découvrir leur environnement proche le mercredi après-midi, dans le parc Grammont et dans les bois sur les Hauts, explique Guillaume Viger. On réalise aussi des actions avec les collèges Boieldieu et Georges-Braque qui travaillent sur l'alphabétisation. Pour la 3<sup>e</sup> année consécutive, en fin d'année, on va faire camper six ou sept familles qui n'ont pas les moyens de sortir de leur quartier. Le temps d'un week-end, on les emmène dans la forêt d'Orival où ils se frottent à un autre mode de vie et un environnement très dépaysant et accessible en transport en commun. » En 2021, 200 personnes ont participé aux camps estivaux. Ils étaient plus de 400 deux ans plus tard.

**Plus d'infos :** [surlacomete.org](http://surlacomete.org)

